

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakakun tentang “Pembelajaran di Lembaga PAUD Pasca Pandemi” maka dapat ditarik simpulan sebagai berikut:

1. PAUD KB Kasih Ibu dan KB Bunga Kamboja untuk pembelajaran tatap muka yaitu mempersiapkan protokol kesehatan seperti tempat cuci tangan, sabun, masker, pengukur suhu, memakai masker, *hand sanitizer*, dan pendidik sudah divaksin karena ini adalah syarat-syarat lembaga untuk pembelajaran tatap muka bisa terlaksana.
2. Program pembelajaran Pertama di KB Kasih Ibu yaitu mempersiapkan RPPH, RPPM, membuat jadwal pembelajaran yaitu dari hari senin-jum'at, dan metode yang digunakan metode bercerita, metode bercakap-cakap, metode tanya jawab, dan metode pemberian tugas. Sedangkan untuk penilaiannya yaitu untuk penilaian harian menggunakan format ceklist dan penilaian semester dengan pembagian raport.

Adapun program pembelajaran Kedua di KB Bunga Kamboja yaitu mempersiapkan RPPH, RPPM, membuat jadwal pembelajaran anak yaitu dari hari senin – sabtu, dan metode yang digunakan metode ceramah, metode tanya jawab, metode proyek, metode bermain peran, dan metode pemberian tugas. Untuk penilaiannya terdiri dari dua

penilaian yaitu penilaian harian menggunakan format unjuk kerja dan catatan anekdot dan penilaian semester dengan pembagain raport.

3. Faktor yang mendukung dari dua lembaga tersebut adalah orangtua murid/wali murid yang memberikan izin untuk anaknya bisa mengikuti pembelajaran tatap muka di sekolah dan pihak sekolah yang mempersiapkan protokol kesehatan seperti tempat cuci tangan, sabun, hand sanitizer, pengukur suhu tubuh, masker, menjaga jarak, pendidiknya wajib divaksin minimal vaksin 2 terkecuali ibu hamil, tekanan darah tinggi dan penyakit berat lainnya. Dengan dukungan ini akhirnya pembelajaran tatap muka pasca pandemi bisa dilaksanakan sesuai dengan peraturan pemerintah.

## **B. Saran**

### 1. Bagi Guru

Penelitian ini bisa memberikan landasan terhadap guru tentang syarat-syarat pembelajaran tatap muka yang harus betul-betul dipersiapkan oleh guru selain protokol kesehatan, pendidiknya wajib divaksin minimal vaksin 2 kecuali ibu hamil, penderita gagal ginjal, jantung, tekanan darah tinggi dan penyakit berat yang lainnya.

### 2. Bagi peneliti

Selain itu, diharapkan para peneliti dapat menjadi bahan referensi untuk penelitian selanjutnya agar dapat memperluas pembahasannya tentang pembelajaran tatap muka ini, baik tentang persiapannya, program, maupun faktor pendukung yang lainnya.